

BANDE DE GAZA

## A Gaza, l'impact dévastateur des armes explosives

Lyon, le 10 novembre 2023. Les violences armées ont des conséquences dramatiques sur la vie des civils depuis le début des hostilités dans la bande de Gaza et en Israël. Handicap International publie un nouveau rapport intitulé « L'impact des armes explosives à Gaza » qui réaffirme la nécessité d'un cessez-le-feu immédiat. L'utilisation d'armes explosives de forte puissance tue et blessent des milliers de civils. En outre, elles causent d'importants dégâts sur des infrastructures cruciales comme les hôpitaux, et créent ainsi un effet domino, en réduisant l'accès aux soins médicaux d'urgence pour l'ensemble de la population touchée par le conflit. Au-delà de ces conséquences immédiates, les victimes et les survivants des violences vont être confrontés à des blessures psychologiques et des difficultés sociales et économiques sur le très long terme. Handicap International appelle les parties au conflit à mettre fin à l'utilisation des armes explosives en zones peuplées et à faciliter immédiatement l'accès de l'aide humanitaire.

---

Note aux rédactions :

\_ Le rapport complet « Impact des armes explosives à Gaza » est disponible en anglais [ici](#).

\_ Des interviews avec des porte-paroles du programme Palestine de Handicap International sont possibles. Pour toute demande merci de contacter Clara Amati (06 98 65 63 94 / [c.amati@hi.org](mailto:c.amati@hi.org))

---

### Les civils en première ligne face à une explosion de violence armée

Les armes explosives aériennes et terrestres sont largement utilisées **contre les civils**. Les données révèlent les graves conséquences leur utilisation : depuis le 7 octobre, plus de **10 300 Palestiniens ont été tués** - dont au moins **3 900 enfants** - et plus de **25 000 ont été blessés** dans la bande de Gaza et en Cisjordanie, selon le ministère palestinien

/ Contact presse

Clara Amati

M. [c.amati@hi.org](mailto:c.amati@hi.org)

M. 06 98 65 63 94

de la Santé <sup>1</sup>. Environ 2 200 personnes sont portées disparues à Gaza, dont plus de la moitié sont des enfants, la plupart d'entre elles étant piégées sous les décombres.

Parmi, les civils, **73 % des victimes sont des enfants, des femmes et des personnes âgées**, selon le ministère palestinien de la Santé.

Parallèlement, depuis le 7 octobre, environ **1 400 Israéliens ont été tués et 5 400 autres blessés** par le Hamas et d'autres groupes armés palestiniens, la grande majorité d'entre eux dès le premier jour du conflit. La violence armée a également augmenté en Cisjordanie, où au moins **150 Palestiniens** ont été tués et **2 300 blessés** par les forces israéliennes ou des colons.<sup>2</sup>

## L'effet domino de l'usage des armes explosives

Si les difficultés rencontrées pour aider les personnes blessées par le conflit sont dues à un certain nombre de facteurs, il est important de souligner **les effets domino complexes que les armes explosives provoquent** lorsqu'elles sont utilisées **en zones peuplées**.

Dans les villes et autres zones peuplées de civils, les armes explosives endommagent ou détruisent des **infrastructures civiles vitales** telles que les **hôpitaux** et autres **établissements de santé**, réduisant ainsi l'accès aux soins médicaux d'urgence pour les victimes et l'ensemble de la population touchée par le conflit.

En parallèle, l'usage massif et répétés des armes explosives a déjà entraîné la destruction de nombreuses **infrastructures civiles essentielles** à Gaza, comme les réseaux d'eau et d'assainissement, les télécommunications, le réseau électrique, ou encore les logements, ou encore les écoles : 258 bâtiments scolaires, soit plus de **51 % des écoles** de la bande de Gaza ont été détruits.

## Des populations vulnérables, contraintes de fuir

Des communautés entières, déjà très vulnérables, ont été contraintes de fuir leur domicile. Ces déplacements forcés ont un **impact négatif sur le bien-être** des civils, à la fois **dans l'immédiat et à long terme**, provoquant une grave détresse psychologique chez les enfants, exacerbant les problèmes de santé mentale existants et risquant d'en provoquer de nouveaux.

**Les personnes handicapées sont confrontées à des obstacles supplémentaires dans de tels environnements, l'accessibilité et les abris limités exacerbant leur situation déjà difficile.**

## Présence de HI en Palestine

Handicap International travaille en Palestine depuis 1996 et répond aux urgences successives. Depuis le 7 octobre, le personnel et les bénévoles de Handicap International **évaluent** sans relâche **les besoins des personnes déplacées** à l'intérieur du pays, organise des activités récréatives – notamment à destination des enfants – et fournit des appareils d'assistance, des pansements et des articles non alimentaires.

/ Contact presse

Clara Amati

M. c.amati@hi.org

M. 06 98 65 63 94

<sup>1</sup> Daily report, Ministry of Health Palestine, published on November 7<sup>th</sup>, 2023.

<sup>2</sup> Flash update available at: <https://www.ochaopt.org/content/hostilities-gaza-strip-and-israel-flash-update-31>

En parallèle, l'association organise des **séances de sensibilisation aux risques** liés aux restes explosifs dans les centres d'hébergement et envoie des **messages préventifs** sur la menace que représente l'utilisation d'armes explosives dans les conflits ouverts et en milieu urbain.

**HI appelle toutes les parties au conflit à cesser d'utiliser des armes explosives dans les zones densément peuplées telles qu'Israël et les Territoires palestiniens occupés.** L'ONG soutient également #CeasefireNow, un appel ouvert à un cessez-le-feu immédiat dans la bande de Gaza et en Israël afin d'éviter une catastrophe humanitaire et de nouvelles pertes de vies innocentes et de garantir que l'aide humanitaire puisse être acheminée rapidement et en toute sécurité.

#### **A propos de Handicap International**

Handicap International est une association de solidarité internationale indépendante, qui intervient depuis 40 ans dans les situations de pauvreté et d'exclusion, de conflits et de catastrophes. Œuvrant aux côtés des personnes handicapées et vulnérabilisées, elle agit et témoigne pour répondre à leurs besoins essentiels et améliorer leurs conditions de vie. Elle s'engage à promouvoir le respect de leur dignité et de leurs droits fondamentaux. Depuis sa création en 1982, Handicap International a mis en place des programmes de développement dans plus de 60 pays et intervient dans de nombreuses situations d'urgence. Le réseau de 8 associations nationales (Allemagne, Belgique, Canada, États-Unis, France, Luxembourg, Royaume-Uni et Suisse) œuvre de manière constante à la mobilisation des ressources, à la cogestion des projets et au rayonnement des principes et actions de l'organisation. Handicap International est l'une des six associations fondatrices de la Campagne internationale pour interdire les mines (ICBL), colauréate du prix Nobel de la paix en 1997 et lauréate du Prix Conrad N. Hilton 2011. Handicap International agit et témoigne partout où « vivre debout » ne va pas de soi.

/ Contact presse

Clara Amati

M. [c.amati@hi.org](mailto:c.amati@hi.org)

M. 06 98 65 63 94